

Prise de parole du 06 avril 2023

Merci à toutes et tous d'être encore venus nombreux ce jeudi 06 avril à l'appel de notre intersyndicale nationale.

C'est notre 11^{ème} manifestation ici à Tarbes, comme dans des centaines de villes aujourd'hui en France.

Et nous sommes encore et toujours nombreux : plus de manifestants battent le pavé aujourd'hui à Tarbes...

Nous sommes, depuis le 19 janvier, des millions de travailleuses et travailleurs, du public, comme du privé, jeunes et retraités, à exprimer le refus de cette réforme injuste, injustifiée et injustifiable. Nous sommes toujours unis

Pour dire NON à cette réforme des retraites, pour exiger son retrait.

Malgré cela ce gouvernement a imposé une procédure accélérée au Sénat qui n'a pu que survoler cette réforme à cause de l'article 47-1

Puis l'a imposé à l'assemblée nationale en leur ôtant toutes possibilités d'expression avec l'article 49-3

Nous ne pouvons accepter la violence de cette politique « bornée » qui prive l'expression de notre démocratie

Disons non !! non à cette dictature !!

Disons non !! Par notre unité syndicale

Disons non !! Par notre unité citoyenne

Disons non !! Par l'ampleur de nos manifestations qui ne faiblissent pas.

Soyons tous fier de notre détermination car c'est dans cette lutte pacifique que nous pourrons gagner

Que nous allons gagner !!

Que dire de la motion de censure qui n'a pas été adoptée pour 9 voix

9 voix qui ne sont pas toutes justifiables au vu des parlementaires qui ne se sont pas exprimés ou se sont opposés

Certain doivent avoir du mal à se regarder dans une glace !! si tenté qu'ils aient des états d'âmes !!

Se vote confirme la fragilité de cette réforme qui n'aurait pas été adoptée sans ce 49-3

Et on vient nous expliquer que cette politique est **démocratique !!**

Que la démocratie ce n'est pas les syndicats !!

Que la démocratie ce n'est pas la rue !!

Que 70 % des citoyens ou 90 % des salariés qui sont contre cette réforme ce n'est pas la démocratie !!

Mes camarades de lutte, restons mobilisés pour dire

NON à cette réforme des retraites, pour exiger son retrait !!

Après presque trois mois de mobilisation est les millions de citoyens dans la rue la première ministre daigne recevoir les syndicats

Voilà ce qu'il en ressort !

A cette occasion, l'inter syndicale a une fois de plus redit combien sa réforme est aussi injuste, injustifié que brutale !

Injuste car les premiers touchés seront ceux qui ont commencé à travailler tôt, les moins diplômés, les plus modestes, les carrières hachées, les femmes, ces dernières notamment devant travailler toujours plus longtemps pour obtenir une retraite à taux plein qui n'atteindra même pas les 1200€ brut.

Injustifiée car nos régimes de retraite ne sont pas au bord de « la faillite », comme certains membres du gouvernement le disent. Les dépenses ne sont pas dans une dynamique incontrôlée et les déficits qui sont projetés sont très largement maîtrisés et maitrisables.

Brutale car cette réforme s'inscrit dans un contexte inédit, un contexte de tensions, un contexte que l'on peut qualifier de chaos démocratique et social.

Ce chaos est provoqué par le choix du passage en force, le choix de recourir à l'article 49.3 de la Constitution pour faire adopter cette réforme qui on le sait aujourd'hui aurait été rejetée par une majorité de parlementaires

A la crise sociale, s'ajoute aujourd'hui la crise démocratique ! les concitoyens qui ont très largement et très pacifiquement exprimé leur opposition à cette réforme ne comprendraient pas que leur mobilisation et, à travers elle, leur parole soit ignorée. L'inter syndicale a donc redit à la Première ministre qu'il ne saurait y avoir d'autres issues démocratiques que **le retrait du texte**.

La Première ministre a répondu qu'elle souhaitait maintenir son texte (ce n'est donc toujours pas

négociable !!). Une décision **grave**. Cette réforme est refusée par la quasi-totalité de la population. Il faut la retirer. Nous refusons de tourner la page et d'ouvrir, comme le propose le gouvernement, d'autres séquences de concertation sur des dossiers aussi divers que le plein emploi ou le partage des richesses.

Chacune de nos organisations, sur chacun des dossiers suggérés, pourra formuler le moment venu des propositions de nature à améliorer l'existence de nos concitoyens.

Mais le moment n'est pas venu !

La vie des travailleuses et travailleurs que nous représentons et que nous défendons n'est pas réductible à un enchaînement de séquences. Le report à 64 ans de l'âge légal de départ en retraite aura sur la vie de nos concitoyens, sur leur santé, sur leurs projets des conséquences très concrètes. C'est pourquoi l'intersyndicale ne retournera pas à la table des concertations comme si de rien n'était et appelle une fois encore **au retrait pur et simple du texte**.

Notre Constitution nous permet encore la victoire !!

Le conseil constitutionnel peut encore se prononcer contre cette loi.

Ce conseil dit des sages doit faire preuve de **sagesse** et écouter la voix du peuple pour sortir de cette crise.

Ce conseil des sages doit laisser s'exprimer le Référendum d'initiative Partagé, pour que nous puissions exprimer par le vote notre refus de cette réforme.

**Non à la réforme Macron,
Non à ce projet de loi
Le pays n'en veut pas !!**

Ce soir au niveau national, et dans les prochains jours au niveau départemental, toutes les organisations se réuniront pour définir la suite de ce mouvement.

Le Président compte sur la répression et l'usure pour nous faire céder. Mais nous ne céderons pas !

Nous avons un seul mot d'ordre : obtenir le retrait de cette réforme injuste, brutale et injustifiée.

**Nous pouvons gagner, et nous allons gagner !!
OUI, nous allons gagner grâce à vous tous, à votre
nombre, à votre détermination !**

**Restons unis et soyons déterminés !
Ensemble, debout, le poing levé, pour la victoire !**